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Quinta e última parcela do IPVA 2022 
vence na terça-feira (14) para veículos 

com placa final 3

Gustavo Reis 
recebe prêmio 

Prefeito 
Empreendedor

Desfile Cívico marca o 
aniversário de 67 anos de Santo 

Antônio de Posse

Prefeito de Holambra 
palestra em evento 

de municípios sobre 
serviços de zeladoria 

e cuidados com a 
cidade

Educação do 
Guaçu promove 
capacitação para 
os profissionais 
sobre o espectro 

autista

Prefeitura 
inaugura 
Centro de 
Formação 

Esportiva em 
Artur Nogueira

Em reunião na Câmara, técnicos garantem que barragem 
Duas Pontes será referência na nova Lei de Saneamento 

Uma equipe do Departa-
mento de Águas e Energia 
Elétrica (DAEE) esteve na 
última quarta-feira, dia 8 de ju-
nho, na Câmara Municipal de 
Amparo, para uma explanação 
sobre o andamento da obra da 
Barragem Duas Pontes, no rio 
Camanducaia.

Tendo o vereador Pastor 
Elson Batista (PL) como in-
tegrante do Comitê de Acom-
panhamento, a reunião con-
tou ainda com a presença 
dos vereadores Carlos Cazotti 
(MDB); Antonio Cesar Minei-
ro (MDB); Edilson José (Dil – 
PSD) e uma equipe do Serviço 
Autônomo de Água e Esgotos 
de Amparo (SAAE).

Representando o DAEE, 
estavam o fiscal das Obras, 
Guilherme Marques; a gerente 
socioambiental, Ligia de Oli-
veira; o coordenador do Con-
sórcio CPC, Tibério Valsecchi; 
a supervisora Lilian Reis; o 
gerente da Unidade de Plane-
jamento, Antônio Campos e a 
assessora de imprensa, Kátia 
Barreto.
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Os proprietários de veí-
culos com placa final 3 têm 
até terça-feira (14) para efe-
tuar o pagamento da quinta 
parcela do IPVA 2022 com 
desconto de 5%, concedido 
pelo Governo Estadual. 
Neste ano, o Imposto sobre 
a Propriedade de Veículos 
Automotores (IPVA) foi 
parcelado em cinco vezes, 
de fevereiro a junho. Os con-
tribuintes que escolheram 
o parcelamento deverão 

recolher a quinta cota até a 
data limite para evitar juros 
e multas.

O calendário de venci-
mento de acordo com o final 
de placa dos veículos segue 
até 27 de junho, conside-
rando apenas os dias úteis 
(veja na tabela abaixo). A 
consulta do valor do impos-
to pode ser feita em toda a 
rede bancária ou diretamen-
te no portal da Secretaria da 
Fazenda e Planejamento.

Para efetuar o pagamen-
to, basta informar o número 
do RENAVAM (Registro 
Nacional de Veículo Auto-
motor) nos canais ofere-
cidos pela rede bancária e 
realizar o recolhimento do 
tributo. É possível utilizar 
o internet banking, débito 
agendado, aplicativos ban-
cários ou nos terminais de 
autoatendimento. O IPVA 
também pode ser pago em 
casas lotéricas.

O prefeito de Jaguariúna, 
Gustavo Reis (MDB), rece-
beu na noite desta quinta-
-feira (9) o prêmio Prefeito 
Empreendedor - “Mário Co-
vas”, organizado pelo Sebrae 
(Serviço Brasileiro de Apoio 
às Micro e Pequenas Empre-
sas). O evento, realizado em 
São Paulo, contou com a pre-
sença do governador Rodrigo 
Garcia (PSDB).  Gustavo co-
memorou a conquista. “Em 
Jaguariúna nós trabalhamos 
e oferecemos mecanismos 
para que as pessoas tenham 
cada vez mais oportunidades 
e os empreendedores pros-
perem nos seus negócios. 
Parabéns, Jaguariúna. 

Em comemoração ao ani-
versário de 67 anos de eman-
cipação político-administrativa 
de Santo Antônio de Posse, a 
Prefeitura Municipal preparou 
diversas atrações para todos os 

públicos. Depois de 6 anos sem 
o tradicional Desfile Cívico, o 
evento volta a acontecer após 
a flexibilização da pandemia 
do coronavírus e o avanço da 
vacinação contra a doença. 

A Secretaria Municipal de 
Educação realizará nos dias 
13, 14 e 15 de junho uma capa-
citação para 360 profissionais 
da rede municipal de ensino 
sobre o Transtorno do Espec-
tro Autista (TEA). A capacita-
ção tem carga horária de oito 
horas e será dividida em três 
equipes, sendo uma turma a 
cada dia. A formação será no 
salão de festa Espaço Livre, no 
Jardim Samira. O secretário 
municipal de Educação, Paulo 
Paliari, explicou que objetivo 
da capacitação é contribuir 
com os profissionais da área 
para que, desta forma, possam 
melhor trabalhar com os alu-
nos autistas.

A Prefeitura de Artur No-
gueira, por meio da Secretaria 
de Esporte e Lazer, inaugurou, 
na tarde desta sexta-feira (10), 
o primeiro Centro de Forma-
ção Esportiva da cidade. O 
projeto está alocado na quadra 
da Escola Modelo, onde serão 
realizadas atividades espor-
tivas ao menos três vezes na 
semana. 

Participaram da cerimônia 
de inauguração o prefeito Lu-
cas Sia, o secretário de Esporte 
Caio Rodrigues, os vereadores 
Tenente Marcelo, Beto Baia-
no, Zezé da Saúde e Miltinho 
Turmeiro, além de secretários 
municipais.

O prefeito Fernando Capa-
to foi palestrante convidado, 
essa semana, em evento de 
municípios realizado no lito-
ral sul de São Paulo, em Gua-
rujá. Representando Holam-
bra em painel sobre zeladoria 
e manutenção da cidade, ele 
levou aos participantes exem-
plos locais que fazem da Ca-
pital Nacional das Flores uma 
referência em qualidade de 
vida em todo o país. O evento, 
5° Conexidades, foi promo-
vido pela UVESP, União dos 
Vereadores do Estado de São 
Paulo. Ao longo de cinco dias, 
ele promoveu debates em 
torno de políticas públicas e 
do futuro dos municípios.
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ARTIGOS

Não há nada mais 
val ioso na Terra 
do que a Vida. No 
planeta, somos os 
únicos seres cons-
cientes da finitu-
de física — embora 
prossigamos nossa 
jornada de apren-
dizado, no âmbito 
espiritual, após o 
fenômeno chamado 
morte — capazes de 
preservá-la. A partir 
do momento que 
valorizamos a vida 
desde o seu estágio 
físico, construímos, 
verdadeiramente, 
uma Sociedade So-
lidária Altruística 
Ecumênica, que sa-
berá respeitar todo 
tipo de existência, 
a compartilhar co-
nosco nossa Mora-
da Única, o planeta 
Terra.

A doação de san-
gue, aplaudível ve-
reda que aproxima 
o ser humano de 
sua humanidade, é 
indispensável em 
favor de tantos que 
lutam para sobre-
viver.

N o  B r a s i l ,  e m 
período de férias e 
feriados, justamen-
te quando ocorrem 
mais acidentes de 
todo tipo, cresce a 
demanda por san-
gue e diminui o nú-
mero de doadores. 
Um cálculo cujo sal-
do preocupa os he-
mocentros do país.

      
Déficit Nacional
Em entrevista ao 

programa Socieda-
de Solidária, da Boa 
Vontade TV (Oi TV 
— Canal 212 — e 
Net  Brasi l/Claro 
TV — Canais 196 
e 696), a dra. Sel-
ma Soriano, médi-
ca hematologista e 
hemoterapeuta da 

Fundação Pró-San-
gue de São Paulo, 
fez um apelo: “Que a 
população antes de 
tirar férias, de sair 
em viagem, faça a 
sua doação de san-
gue. Normalmente, 
a demanda de san-
gue em feriados au-
menta em torno de 
30%, e a doação cai 
em torno de 40%. 
Daí trabalharmos 
sempre com os es-
toques no limite. 
Desse modo, priori-
zamos o atendimen-
to de urgência (...)”.

A transfusão de 
sangue é imprescin-
dível não somente 
no socorro às víti-
mas de graves aci-
dentes, de catás-
trofes como desli-
zamentos de terra, 
inundações etc. A 
dra. Selma expli-
ca: “Precisamos, e 
muito, de doações 
de sangue no tra-
tamento de pacien-
tes que estão em 
Unidade de Terapia 
Intensiva; para os 
que lutam contra o 
câncer que, às vezes, 
carecem de repo-
sição de sangue; e 
para os pacientes 
de transplante de 
órgãos. No caso de 
doenças congênitas, 
temos a hemofilia. 
Isso sem falar nas 
cirurgias. Nas de 
grande porte, 60% 
delas necessitam de 
transfusão de san-
gue”.

Segundo o Minis-
tério da Saúde, 3,7 
milhões de pessoas 
doam sangue anu-
almente no Brasil. 
Está longe de ser 
o ideal, já que de-
veríamos ter cerca 
de 5,4 milhões de 
doadores. Para su-
prir esse déficit são 

feitas campanhas 
de apelo à socieda-
de. “Temos 1,8% da 
população brasilei-
ra que doa sangue, 
e a gente deveria 
estar entre 3% e 5%. 
Faltam componen-
tes sanguíneos para 
algumas situações 
específicas”, revela 
a hematologista.

      
Minutos que sal-

vam
Que essa  ação 

caritativa se torne 
um hábito saudá-
vel e permanente, 
já que é algo que 
não exige sacrifí-
cio algum. “Entre a 
pessoa chegar a um 
banco de sangue e 
fazer a sua doação, 
ela permanece de 
40 a 50 minutos no 
máximo. O ato em 
si ,  propriamente 
dito, leva apenas 7 
minutos”, afirma a 
dra. Selma.

Inúmeros são os 
postos de coleta no 
Brasil. No site www.
prosangue.sp.gov.
br , você encontra 
vários deles e se in-
forma quanto aos 
requisitos básicos 
para ser um doador 
de sangue.

Eis nosso con-
tributo no escla-
recimento geral a 
respeito desse im-
portante assunto. 
Doar sangue, gesto 
que merece o devi-
do apoio de todos, 
pode ser a própria 
salvação do ofertan-
te amanhã.

      

J o s é  d e  P a i v a 
Netto ? Jornalista, 
radialista e escritor.

paivanetto@lbv.
org.br — www.boa-
vontade.com

Não é de hoje que a 
comunidade médica vem 
se preocupando cada 
vez mais com a visão das 
crianças. Bem antes de 
2020 já era comum que 
víssemos os pequenos con-
tinuamente focados na 
tela de celulares e tablets 
em momentos em que 
deveriam estar gastando 
a energia em brincadeiras 
ao ar livre. Porém, com a 
necessidade de manter as 
crianças em casa por dois 
anos – muitas delas com 
condições de comorbidade 
e, assim, mais suscetíveis 
à Covid-19 – essa questão 
aumentou consideravel-
mente, principalmente 
com as aulas online. 

Nós, seres humanos, 
somos resultado da evolu-
ção. E a evolução consiste 
em mudarmos, ao longo 
de muito tempo, alguns 
aspectos físicos, biológicos 
e fisiológicos, de forma 
a adaptá-los a novas ne-

cessidades. Com a rápida 
ascensão da internet e das 
tecnologias digitais neste 
início de século, ainda 
não tivemos tempo para 
evoluir os olhos a ponto 
de garantir a saúde ocular 
das gerações atuais frente 
à exposição de telas e luzes 
brancas com que temos 
que lidar continuamente. 
O que acontece, então? 
Acontece que as pessoas 
estão desenvolvendo mais 
problemas visuais, cada 
vez mais cedo, e nossas 
crianças também. 

Um estudo feito com 
crianças chinesas e publi-
cado pelo periódico JAMA 
Ophthalmology no início 
deste ano revelou os pri-
meiros dados analíticos 
em larga escala sobre o 
fato de a pandemia ter 
aumentado – e ainda estar 
aumentando – os casos de 
miopia entre a população 
infantil. Segundo os nú-
meros publicados, entre 

os anos de 2015 e 2019 a 
incidência de miopia em 
crianças de seis anos era de 
5,7%. Em 2020, esse nú-
mero saltou para 21,5, sen-
do que o aumento também 
foi percebido nos menores 
de sete e oito anos. Em 
todos os casos, o estudo 
indica que esse resultado 
se relaciona diretamente 
com o fato de as crianças 
se forçarem a olhar algo 
muito de perto – situação 
que se observa quando elas 
usam smatphones, tablets 
e fazem aulas online.  

Até agora falei de crian-
ças em idade escolar. 
Mas, e quando se trata de 
crianças ainda menores 
de dois anos? Bom, aqui 
é importante dizer que, 
nesse período da vida, as 
crianças têm um tecido 
ocular maleável e que se 
deforma com facilidade, 
favorecendo o surgimento 
da miopia. 

A miopia tem fatores 

genéticos e ambientais 
– filhos de pai ou mãe 
míopes têm mais chances 
de desenvolver o distúrbio 
visual – e é caracterizada 
por um globo ocular mais 
“longo”, o que provoca a 
formação da imagem an-
tes que a luz chegue até a 
retina, causando dificul-
dades em ver de longe. 
Porém, se considerarmos 
a realidade das crianças do 
século XXI, a causa desse 
aumento está mais ligada 
ao uso de telas do que à 
hereditariedade. É verda-
de que, antigamente, não 
havia um cuidado preven-
tivo como há hoje, com os 
responsáveis levando seus 
filhos para começarem 
cedo nas consultas com 
oftalmologistas – se há 
mais cuidados e exames, 
também há mais diag-
nósticos e mais crianças 
usando óculos. Por outro 
lado, o estilo de vida que 
levamos atualmente favo-

rece, sim, o surgimento de 
problemas oculares e não 
deixa de ser alarmante in-
dicar lentes de grau alto a 
crianças tão pequenas por 
razões que são, sim, possí-
veis de serem evitadas ou 
contornadas. 

Tudo bem que elas são a 
geração Z, que já nasceram 
imersas em tecnologia e 
no mundo digital, mas os 
cuidados com os excessos 
transcendem as gerações 
e, assim como o próprio 
ser humano, também pre-
cisam evoluir conforme as 
necessidades do momento. 
E a necessidade, neste mo-
mento, é: evite que seus fi-
lhos passem tempo demais 
em telas. As crianças são o 
nosso futuro e precisamos 
que elas enxerguem longe. 

* Pedro Duraes é of-
talmologista e professor 
do curso de Medicina da 
Universidade Santo Ama-
ro – Unisa  

Atualmente,  em 
vastas regiões da Ter-
ra, o simples ato de 
respirar corresponde 
à abreviação da vida. 
Sofrimentos de origem 
pulmonar e alérgica 
crescem em progres-
são geométrica. Hos-
pitais e consultórios 
de especialistas vivem 
lotados com as vítimas 
das mais diferentes 
impurezas.

Abeirar-se do esca-
pamento de um veícu-
lo é suicídio, tal a adul-
teração de combustível 
vigente por aí. Isso 
sem citar os motores 
desregulados...

     
Cidades assassina-

das
Quando você se 

aproxima, por estrada, 
via aérea ou marítima, 
de grandes centros po-
pulacionais do mundo, 
logo avista paisagem 
sitiada por oceano de 
gases nocivos. 

Crianças e idosos 
moram lá... Merecem 
respeito.?

No entanto, de ma-
neira implacável, sua 
saúde vai sendo mi-
nada. A começar pela 
psíquica, porquanto as 
mentes humanas vêm 
padecendo toda espé-
cie de pressões. Por 
isso, pouco adiantará 
cercar-se de muros 
cada vez mais altos, se 
de antemão a ameaça 
estiver dentro de casa, 

atingindo o corpo e a 
psicologia do ser.

Em cidades praiei-
ras, a despeito do mar, 
o envenenamento at-
mosférico avança, sem 
referência à contami-
nação das águas e das 
areias, o microplásti-
co... O que surpreende 
é constituírem, muitas 
delas, metrópoles alta-
mente politizadas, e só 
de algum tempo para 
cá seus habitantes na 
verdade despertarem 
para tão terrível risco.

Despoluir qualquer 
área urbana ou rural 
deveria fazer parte do 
programa corajoso do 
político que realmen-
te a amasse. Não se 
pode esperar que isso 
apenas ocorra quan-
do se torna assunto 
lucrativo. Ora, nada 
mais proveitoso do 
que cuidar do cidadão, 
o Capital de Deus.

As questões são 
múltiplas, mas esta é 
gravíssima: estamos 
respirando a morte. 
Encontramo-nos dian-
te de um tipo de pro-
gresso que, ao mesmo 
tempo, espalha ruína. 
A nossa própria.

Comprova-se a pre-
cisão urgente de am-
pliar em largo espectro 
a consciência ecológica 
do povo, antes que a 
queda de sua quali-
dade de vida seja irre-
versível. Este tem sido 
o desafio enfrentado 

por vários idealistas 
pragmáticos.

Entretanto,  por 
vezes, a ganância re-
vela-se maior que a 
razão. O descuido no 
preparo de certas co-
munidades, para que 
não esterilizem o solo, 
mostra-se superior ao 
instinto de sobrevivên-
cia. (...)

     
A poluição que che-

ga antes
A infinidade de po-

luições que vêm preju-
dicando a vida de cada 
um deriva da falência 
moral que, de uma 
forma ou de outra, 
inferniza a todos.

Viver no presente 
momento é adminis-
trar o perigo. Mas ain-
da há tempo de aco-
lhermos a asserção de 
Antoine de Saint-Exu-
péry (1900-1944): “É 
preciso construir es-
tradas entre os ho-
mens”.

Realmente, porque 
cada vez menos nos 
estamos encontrando 
nos caminhos da exis-
tência como irmãos. 
Longe da Fraternida-
de, não desfrutaremos 
a Paz.

     

José de Paiva Netto 
? Jornalista, radialista 
e escritor.

paivanetto@lbv.
org.br — www.boa-
vontade.com

Doe vida

Mais crianças com miopia: uma triste realidade do 
século XXI

Cuidado, estamos 
respirando a morte!*

Por Paiva Netto

*
Por Paiva Netto

*
Por Pedro Duraes
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Quinta e última parcela do IPVA 2022 vence na terça-feira 
(14) para veículos com placa final 3

Agência das Bacias PCJ aprofunda estudos para 
reservatório na Bacia do Corumbataí

Linha de crédito Nome Limpo oferece R$ 100 
milhões a juro zero para empresas do estado de SP

Da Redação

Os proprietários de 
veículos com placa final 
3 têm até terça-feira (14) 
para efetuar o pagamen-
to da quinta parcela do 
IPVA 2022 com desconto 
de 5%, concedido pelo 
Governo Estadual. Neste 
ano, o Imposto sobre a 
Propriedade de Veículos 
Automotores (IPVA) foi 
parcelado em cinco vez-
es, de fevereiro a junho. 
Os contribuintes que es-
colheram o parcelamento 
deverão recolher a quinta 
cota até a data limite para 
evitar juros e multas.

O calendário de venci-
mento de acordo com o 
final de placa dos veícu-
los segue até 27 de junho, 
considerando apenas os 
dias úteis (veja na tabela 
abaixo). A consulta do 
valor do imposto pode 
ser feita em toda a rede 
bancária ou diretamente 
no portal da Secretaria 
da Fazenda e Planeja-
mento.

Para efetuar o paga-
mento, basta informar o 
número do RENAVAM 
(Registro Nacional de 
Veículo Automotor) nos 
canais oferecidos pela 
rede bancária e realizar 

o recolhimento do trib-
uto. É possível utilizar o 
internet banking, débito 
agendado, aplicativos 
bancários ou nos termi-
nais de autoatendimento. 
O IPVA também pode ser 
pago em casas lotéricas.

O contribuinte que 
deixar de recolher o im-
posto fica sujeito a multa 
de 0,33% por dia de atra-
so e juros de mora com 
base na taxa Selic. Passa-
dos 60 dias, o percentual 
da multa fixa-se em 20% 
do valor do imposto.

IPVA para caminhões
O ciclo de vencimento 

do IPVA 2022 para esta 
categoria se difere das 
demais. Os proprietários 
que parcelaram o tributo 
em cinco vezes, pagaram 
a primeira cota em março 
e a segunda em maio, 
devem pagar a terceira 
até 20 de julho. Já os 
vencimentos das demais 
ocorrem em 22 de agos-
to (quarta cota) e 20 de 
setembro (quinta cota) 
- veja a segunda tabela 
abaixo.

P a r c e l a m e n t o  n o 
cartão de crédito

É possível quitar o 
IPVA 2022 com cartão de 

crédito nas empresas cre-
denciadas à Secretaria da 
Fazenda e Planejamento. 
As operadoras finan-
ceiras conveniadas têm 
autonomia para definir 
o número de parcelas e 
adequar a melhor nego-
ciação com o contribu-
inte.

Os valores pagos ao 
correspondente bancário 
são repassados ao Gov-
erno do Estado de forma 
imediata, e sem qualquer 
desconto ou encargo.

P a r a  m a i s  i n f o r -
mações, os proprietári-
os dos veículos podem 
entrar em contato com 

a Secretaria pelo tele-
fone 0800-0170110 (por 
telefone fixo), (11) 2450-
6810 (exclusivo para 
chamadas por telefone 
móvel) e pelo canal Fale 
Conosco, no portal da 
Sefaz-SP.

Licenciamento Ante-
cipado 2022

Os proprietários que 
desejam antecipar o li-
cenciamento anual de-
verão quitar todos os 
débitos que recaiam so-
bre o veículo, incluindo 
o IPVA, a taxa de licen-
ciamento e, se for o caso, 
multas de trânsito.

Da Redação

Uma das medidas 
propostas pelos Comitês 
PCJ e Agência das Bacias 
PCJ para garantir água 
na região nos próximos 
20 anos é a construção de 
um reservatório na Bacia 
Hidrográfica do Rio Co-
rumbataí. Nesta semana, 
a ação teve avanço com 
a emissão da Ordem de 
Serviço para a elaboração 
do Projeto Básico e conse-
quente aprofundamento 
dos estudos para definir 
o local exato da barra-
gem. As atividades terão 
início nos próximos dias 
e devem ser concluídas 
em até cinco meses. Além 
dessa medida, a Agência 
das Bacias PCJ também 
contratará um estudo ar-
queológico para a área 
escolhida em Ipeúna/Rio 
Claro (SP). A providência 
visa entender os impactos 
ao patrimônio arqueológi-

co e natural.
A empresa vencedora 

da licitação para o Pro-
jeto Básico foi a Hidro-
studio Engenharia, de 
São Paulo (SP). O valor 
do investimento será de 
R$710.155,46, oriundos 
da Cobrança PCJ Feder-
al. A implantação desse 
reservatório não exclui 
outras providências que 
vêm sendo tomadas pela 
Agência e Comitês PCJ, 
como o investimento na 
proteção de mananciais, 
no tratamento do esgoto 
e no combate às perdas de 
água. O Projeto Básico é 
um estudo mais aprofun-
dado, sobre a viabilidade 
do empreendimento.

“Finalizamos uma eta-
pa burocrática, que foi a 
licitação e a contratação 
da empresa para avançar 
nos estudos. Contratamos 
uma empresa muito boa, 
uma empresa qualificada. 
E o objetivo é esse mel-

horar as informações, 
obter mais informações 
sobre a área proposta para 
que no futuro, daqui al-
gum tempo – a gente não 
sabe se daqui seis meses, 
um ano ou dois anos – a 
gente consiga ter uma 
definição exata de onde 
será o reservatório re-
gional do Corumbataí, ali 
nos municípios de Ipeúna 
e Rio Claro”, comentou 
o diretor-presidente da 
Agência das Bacias PCJ, 
Sergio Razera.

“É importantíssimo a 
gente lembrar que, junto 
com esse estudo técnico 
de engenharia, nós es-
tamos  contratando um 
estudo arqueológico tam-
bém para melhorar as 
informações, levantar as 
informações e decidir – lá 
na frente, daqui um ano 
ou dois – onde será  o 
melhor ponto a ser con-
struído esse reservatório”, 
complementou Razera.

A construção do res-
ervatório foi anunciada 
pelo Governo do Estado 
de São Paulo em out-
ubro de 2021, dentro do 
programa “Água é Vida”, 
que irá investir cerca de 
R$ 54,3 milhões neste 
empreendimento. O in-
vestimento foi contemp-
lado em atendimento ao 
pleito do presidente dos 
Comitês PCJ, o prefeito 
de Piracicaba, Luciano 
Almeida. Considerando 
estudos iniciais, o ponto 
mais favorável para insta-
lação da barragem está no 
limite dos municípios de 
Ipeúna e Rio Claro (SP), 
na confluência do Rio 
Passa Cinco e Ribeirão 
Cabeça, mas o aprofunda-
mento dos estudos é que 
vai definir a localização do 
reservatório. A capacidade 
máxima de armazena-
mento será de 1,7 bilhão 
de litros, sendo possível 
uma vazão regular de 5,06 
m3/s.  A princípio, o res-
ervatório visa abastecer os 
municípios de Piracicaba 
e Rio Claro. 

A necessidade desta 
barragem foi detectada 
mediante diretrizes do 
Plano das Bacias PCJ ao 
analisar a demanda atual 
e futura por água nesta 
região, com isso foi ini-
ciado um estudo de alter-
nativas de abastecimento 
em 2018 pela Agência das 
Bacias PCJ e concluído em 
2020. O resultado técnico 
deste estudo, que avaliou 
sete pontos favoráveis em 
diferentes locais da Bacia 
do Corumbataí, concluiu 
como sendo o mais viável 
a confluência dos rios 
entre Rio Claro e Ipeúna.

O contrato com a Hi-

drostudio Engenharia 
terá como gestora a coor-
denadora de Projetos da 
Agência das Bacias PCJ, 
Elaine Franco de Campos. 
De acordo com o termo 
de referência, deverão ser 
entregues três produtos. 
O primeiro é o plano de 
trabalho, que deverá ficar 
pronto em 15 dias a partir 
da emissão da Ordem de 
Serviço.

ETAPAS
O segundo produto 

envolve os serviços de 
campo, incluindo levanta-
mentos topo-batimétricos 
e ensaios e investigação 
de campo, que deverão 
ser entregues em dois 
meses. O terceiro pro-
duto é a consolidação do 
Estudo e Elaboração dos 
Projetos Básicos, pro-
jetos complementares, 
orçamento e cronograma 
físico-financeiro, com a 
elaboração dos estudos 
hidrológicos e hidráuli-
cos a fim de levantar os 
parâmetros de projeto e 
as condições de contorno 
utilizadas. Também serão 
desenvolvidos os proje-
tos básicos hidráulicos, 
geotécnicos e estruturais, 
complementares, que de-
verão ser entregues em 
cinco meses.

“Os produtos finais 
subsidiarão a contratação 
da elaboração do Projeto 
Executivo e dos estudos 
ambientais demandados 
no processo de licencia-
mento ambiental e para 
a obtenção da outorga de 
uso de recursos hídricos, 
bem como o processo de 
desapropriação e a pos-
terior execução da obra”, 
explicou Elaine.

A elaboração do Pro-
jeto Básico consiste no 
levantamento de dados 
primários e os quantita-
tivos de serviços, obras, 
equipamentos e materiais 
necessários à construção 
da barragem, possibilitan-
do uma estimativa mais 
apurada do orçamento 
total para a construção do 
reservatório.

As etapas seguintes 
serão de responsabili-
dade do Departamento de 
Águas e Energia Elétrica 
do Estado de São Paulo 
(DAEE) consistindo, re-
spectivamente, na con-
tratação de empresas, por 
meio de licitação, para 
a elaboração do Projeto 
Executivo, licenciamen-
to ambiental e posterior 
execução da obra do res-
ervatório.

ESTUDO ARQUE-
OLÓGICO

A decisão de promover 
um estudo arqueológico 
na Área Diretamente Afe-
tada (ADA) para implan-
tação do reservatório visa 
entender os impactos ao 
patrimônio arqueológico 
e natural. Para o futuro 
licenciamento ambiental 
perante os órgãos ambi-
entais torna-se necessário 
elaborar um Estudo Ar-
queológico na região a ser 
implantado o reservatório. 
A Bacia Hidrográfica do 
Rio Corumbataí, no con-
texto geomorfológico, está 
inserida na Depressão 
Períférica Paulista, nas 
Zonas do Médio Tietê e 
Cuestas Basálticas e pos-
sui áreas com achados 
arqueológicos diversos, 
incluindo a presença de 
sítios arqueológicos.

Da Redação

 O Governo de São Pau-
lo, por meio da Secretar-
ia de Desenvolvimento 
Econômico, oferece R$ 
100 milhões em crédito 
para negativados durante 
a pandemia da Covid-19 
com a linha Nome Limpo. 
A iniciativa já está em op-
eração no estado de São 
Paulo e tem como objetivo 
ajudar empresas afetadas 
pelas restrições geradas 
pela crise do coronavírus. 

Lançado neste ano, a 

iniciativa visa a facilitar 
a regularização da situ-
ação de empresários neg-
ativados junto aos órgãos 
de proteção ao crédito, 
como SPC e Serasa. Em-
presários podem solicitar 
crédito de R$ 100 a R$ 5 
mil reais com até 180 dias 
para iniciar o pagamento 
da 1ª parcela e 24 meses 
para quitação do crédito.

“Acompanhando os im-
pactos da pandemia em 
nossa economia, enten-
demos que muitos em-
preendedores estavam 

com o nome sujo, por 
não conseguirem pagar 
pequenas dívidas, essen-
ciais para os seus negócios. 
O Nome Limpo foi criado 
para atender essa deman-
da e garantir que os em-
preendedores de São Paulo 
possam voltar a abrir seus 
negócios e continuem a 
crescer”, destacou Mari-
na Bragante, secretária 
executiva da Secretar-
ia de Desenvolvimento 
Econômico.

Por meio do Banco do 
Povo, o crédito será con-

cedido a pessoas jurídicas 
qualificadas como MEI 
(Microeemprendedor In-
dividual), ME (Micro Em-
presa), Eireli (Empresa 
Individual de Responsabi-
lidade Limitada) ou LTDA 
(sociedade limitada) que 
se endividaram durante 
a pandemia e não conse-
guiram quitar os pagamen-
tos e por conta disso, foram 
negativados.

Condições para os em-
préstimos:

Residentes do estado de 

São Paulo
Ter dívida contraída a 

partir de março de 2020
Ter realizado curso de 

qualificação empreende-
dora

Apresentar plano de 
recuperação

Possuir documento 
comprobatório emitido 
por órgãos de defesa do 
consumidor

Para solicitar a linha de 
crédito, os interessados 
devem comparecer à uni-
dade do Banco do Povo de 
seu município, local onde o 

CNPJ está registrado.
O Banco do Povo Pau-

lista (BPP) está presente 
em todo estado de SP, 
sendo que mais de 500 
municípios operam a 
política de microcrédito 
descentralizada. O BPP 
desembolsou no ano pas-
sado R$ 315,7 milhões em 
mais de 19 mil operações. 
Para este ano, a meta é 
atingir R$ 378 milhões e 
atingir um número ainda 
maior, superando 30 mil 
empreendedores em todo 
o estado.
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Prefeito de Holambra palestra em evento de municípios 
sobre serviços de zeladoria e cuidados com a cidade

De Holambra

O prefeito Fernando 
Capato foi palestrante 
convidado, essa semana, 
em evento de municípios 
realizado no litoral sul 
de São Paulo, em Guaru-
já. Representando Hol-
ambra em painel sobre 
zeladoria e manutenção 
da cidade, ele levou aos 
participantes exemplos 
locais que fazem da Cap-
ital Nacional das Flores 

uma referência em qual-
idade de vida em todo o 
país.

O evento, 5° Conex-
idades, foi promovido 
pela UVESP, União dos 
Vereadores do Estado de 
São Paulo. Ao longo de 
cinco dias, ele promoveu 
debates em torno de 
políticas públicas e do fu-
turo dos municípios. Em 
espaço cedido pela orga-
nização, Holambra expôs 
às milhares de pessoas 

que passaram pelo local 
seus principais atrativos 
turísticos – a exemplo do 
que fez em março, duran-
te evento promovido pela 
Associação Paulista de 
Municípios em Campos 
do Jordão.

“Fizemos uma breve 
passagem pelo encontro 
para participar do painel, 
encontrar lideranças 
de São Paulo e Brasília 
e buscar novas parce-
rias que possam render 

benefícios para Holam-
bra no futuro próximo”, 
afirmou o prefeito. “Fi-
camos muito felizes de 
poder falar do trabalho 
que fazemos em nossa 
cidade. Um convite que 
reforça o exemplo que 
nosso município dá para 
outras localidades do 
Estado e do Brasil”.

Uma comitiva de ver-
eadores holambrenses 
também participou do 
Conexidades.

Educação de Artur Nogueira divulga novo processo 
seletivo

Águas de Holambra terá atendimento especial para 
Tarifa Social

Defesa Civil recebe nova viatura para ajudar no 
combate a incêndios e queimadas

Defesa Civil recebe viatura e equipamentos do Estado 
durante lançamento da Operação Estiagem 2022

De Artur Nogueira

A Prefeitura de Artur 
Nogueira, por meio da 
Secretaria de Educação, 
abriu um novo proces-
so seletivo para cargos 

de motorista de ônibus, 
agente de apoio escolar 
e agente de desenvolvi-
mento infantil, em caráter 
temporário e em regime 
de trabalho da Consol-
idação das Leis de Tra-

balho (CLT). As inscrições 
devem ser realizadas a 
partir desta segunda-feira 
(13) até o dia 21 de junho, 
das 8h às 17h.

Para participar, o can-
didato deverá preencher 
uma ficha de inscrição, di-
sponibilizada na sede da 
secretaria de Educação, 
situada na Avenida XV de 
Novembro, nº 1.400, no 
Jardim Planalto (prédio 
da Escola Modelo). 

No momento da in-
scrição, será necessário 
apresentar o currículo e 
os documentos compro-
batórios para pontuação 
(cópia carteira profission-
al), que conste o período 
trabalhado, ou outro doc-
umento que comprove o 

tempo de serviço no cargo 
desejado. 

Vale destacar que a 
classificação será medi-
ante a acumulação de 
pontos, sendo que não 
haverá realização de pro-
vas. Os critérios de pon-
tuação, bem como outros 
detalhes referentes ao 
processo seletivo, podem 
ser conferidos no edital, a 
partir da página 71.

CONFIRA AS VAGAS
-Motorista II (02 va-

gas); carga horária sem-
anal de 44 horas; salário 
de R$1.757,88; Ensino 
Fundamental Incompleto 
e possuir Carteira Nacio-
nal de Habilitação válida, 
categoria de “B” e “D”, 

que permita a condução 
de veículos automotores; 
e Curso de Condutor de 
Transporte Escolar.

- A g e n t e  d e  A p o -
io Escolar (04 vagas); 
carga horária semanal 
de 44 horas; salário de 
R$1.422,03; Ensino Fun-
damental Completo. ??

-Agente de Desenvolvi-
mento Infantil (15 vagas); 
carga horária semanal 
de 40 horas; salário de 
R$1.652,37; Ensino Mé-
dio Completo. 

Das vagas totais pre-
vistas, 5% (cinco por 
cento) são destinadas a 
candidatos com deficiên-
cia, nos termos da Con-
stituição Federal e Leis 
Específicas, observadas a 

exigência de compatibil-
idade entre a deficiência 
e as atribuições do cargo, 
a ser aferida em perícia 
médica oficial. 

RESULTADO
O processo seletivo 

destina-se ao preen-
chimento temporário e 
emergencial, e o cargo 
será convocado conforme 
a necessidade da Prefei-
tura. A relação dos can-
didatos que tiverem a 
inscrição deferida ou in-
deferida será divulgada 
em 22 de junho e a clas-
sificação final dos candi-
datos será divulgada em 
27 de junho uma única 
vez, no diário oficial do 
Município.

De Holambra 

Para facilitar o con-
tato com seus usuários, 
a concessionária Águas 
de Holambra realiza, na 
próxima segunda-feira 
(13), das 10h às 16h, um 
atendimento especial 
para o recadastramento 
das famílias no pro-
grama da Tarifa Social, 
benefício que pode con-

ceder descontos de até 
50% aos munícipes que 
se encontram em status 
de fragilidade, como 
desemprego, enfermi-
dade, renda familiar de 
até meio salário mínimo 
per capta, entre outros 
cenários.

O atendimento irá 
ocorrer na sede da con-
cessionária, que fica 
na Rua Petunia, 14 – 

Jardim das Tulipas. De 
acordo com a coorde-
nadora de Responsabil-
idade Social da Águas de 
Holambra, Maria Apa-
recida Draheim, “Nos-
so objetivo é facilitar 
o acesso dos usuários 
ao benefício da Tarifa 
Social”.

P a r a  s e r  i n s e r i -
do na Tarifa Social, é 
necessário que o usuário 

atenda os  seguintes 
critérios: imóvel resi-
dencial com ligação sim-
ples de água (1 econo-
mia), estar adimplente 
com a Águas de Holam-
bra, consumo médio de 
energia elétrica de até 
120 KWH nos últimos 
12 meses e renda famil-
iar de até meio salário 
mínimo per capta ou 
inscrição no CadÚnico.

Além do atendimento 
especial na próxima se-
gunda-feira (13), os in-
teressados também po-
dem se inscrever através 
dos canais remotos da 
Central de Atendimento 
da Águas de Holambra 
(0800 595 3333) ou 
pessoalmente, na Sede 
- Rua Petunia, 14 – Jar-
dim das Tulipas, por-
tando os seguintes doc-

umentos: última conta 
de água, última conta 
de energia elétrica, com-
provante de renda e 
carteira profissional dos 
moradores do imóvel 
maiores de 18 anos. 
“Vale lembrar ainda que 
o benefício tem duração 
de 12 (doze) meses, de-
vendo ser renovado ao 
final deste período”, sa-
lienta Maria Aparecida.

De Santo Antônio de 
Posse

A Defesa Civil de San-
to Antônio de Posse re-
cebeu na manhã desta 
sexta-feira, 10, uma nova 
viatura – caminhonete, 
equipada com um con-
junto de combate a in-
cêndios, composto por 

3 motosserras, 1 tenda, 
3 tripés de suporte para 
holofote, 6 holofotes de 
100w, 1 gerador elétrico, 
3 capacetes multiuso, 5 
lanternas e 2 megafones.

O veículo foi recebi-
do por intermédio da 
Casa Militar e a Coor-
denadoria Estadual de 
Proteção e Defesa Civil 

do Governo do Estado de 
São Paulo, após adesão 
do munícipio ao Sistema 
Estadual de Prevenção 
e Combate a Incêndios 
Florestais – Operação 
Corta-Fogo, assinado em 
22 de fevereiro deste ano.

Trata-se de um com-
promisso voluntário da 
Prefeitura Municipal de 

inserir no planejamento e 
gestão ambiental do ter-
ritório sob sua jurisdição, 
ações de prevenção e 
combate aos incêndios 
florestais. Para o recebi-
mento do veículo, os in-
tegrantes da corporação 
receberam capacitação 
fornecida pelo Corpo 
de Bombeiros e Coor-

denadoria Estadual de 
Defesa Civil.

Entre os benefícios 
estão reconhecimento 
do Governo Estadual 
pelo compromisso da 
Prefeitura no combate a 
queimadas e na preser-
vação das áreas verdes, 
aumento da pontuação 
no Programa Município 

Verde Azul, assessoria 
técnica na temática de 
queimadas e incêndios 
florestais, e subsídios 
financeiros para cum-
primento dos objetivos 
da Operação Corta-Fogo, 
mediante a celebração 
de Convênios a ser opor-
tunamente celebrado.

De Itapira

O prefeito em exer-
cício Mário da Fonseca, o 
Secretário de Defesa So-
cial Coronel Almeida e o 
Coordenador da Defesa 
Civil de Itapira Ronaldo Ra-
mos da Silva participaram 
nesta quinta-feira, 9, do 
lançamento da Operação 

Estiagem 2022 realizada 
pela Defesa Civil Estadu-
al. O evento contou com a 
presença do Governador 
Rodrigo Garcia.

Na oportunidade, a cor-
poração itapirense recebeu 
uma viatura Fiat Strada En-
durance 4x2 e um kit com 
equipamentos composto 
por motosserra, seis holofo-

tes de led para emergência, 
três tripés para os holofotes e 
uma lanterna. “É um recon-
hecimento ao excelente tra-
balho que a nossa Defesa 
Civil realiza em nossa cidade 
e também em municípios 
da região. Essa nova viatura 
e esses equipamentos são 
de extrema importância 
para as atividades do dia 

a dia dos nossos agentes, 
especialmente nessa época 
de estiagem que estamos 
entrando”, disse Fonseca.

A Operação Estiagem 
acompanha a fase vermel-
ha (mais crítica) da Op-
eração Corta-Fogo, que é 
desenvolvida pela Secretária 
de Infraestrutura e Meio 
Ambiente, com apoio da 

Defesa Civil do Estado e 
outras instituições ligadas 
a Secretária de Segurança 
Pública, como o Corpo de 
Bombeiros, Polícia Ambi-
ental e Comando de Aviação 
da Polícia Militar. “O esforço 
que nós estamos fazendo 
aqui, não só de manter nos-
so estado protegido onde as 
coisas estão funcionando 

e estão caminhando bem, 
mas também de lutar por 
aquilo que a gente acredita 
que é justo e correto para o 
nosso estado de São Paulo 
e a alegria de compartilhar 
esses momentos aqui da 
Defesa Civil que é mais um 
dos orgulhos que nosso 
estado tem”, disse Rodrigo 
Garcia.
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Em reunião na Câmara, técnicos garantem que barragem 
Duas Pontes será referência na nova Lei de Saneamento 

De Amparo

Uma equipe do De-
partamento de Águas e 
Energia Elétrica (DAEE) 
esteve na última quar-
ta-feira, dia 8 de junho, 
na Câmara Municipal 
de Amparo, para uma 
explanação sobre o anda-
mento da obra da Barra-
gem Duas Pontes, no rio 
Camanducaia.

Tendo o vereador Pas-
tor Elson Batista (PL) 
como integrante do Comi-
tê de Acompanhamento, a 
reunião contou ainda com 
a presença dos vereadores 
Carlos Cazotti (MDB); 
Antonio Cesar Mineiro 
(MDB); Edilson José (Dil 
– PSD) e uma equipe do 
Serviço Autônomo de 
Água e Esgotos de Ampa-

ro (SAAE).
R e p r e s e n t a n d o  o 

DAEE, estavam o fiscal 
das Obras, Guilherme 
Marques; a gerente so-
cioambiental, Ligia de Ol-
iveira; o coordenador do 
Consórcio CPC, Tibério 
Valsecchi; a supervisora 
Lilian Reis; o gerente da 
Unidade de Planejamen-
to, Antônio Campos e a 
assessora de imprensa, 
Kátia Barreto.

No início da apresen-
tação, foram detalhadas 
as etapas de investimen-
to, desapropriações e 
preservação ambiental. 
O fiscal das Obras, Guil-
herme Marques, expli-
cou que é uma obra do 
Governo do Estado de 
São Paulo, com investi-
mento de mais de R$ 250 

milhões de reais. “Temos 
uma área total de mais 
de  880 hectares (com 
lago e desapropriações); 
temos também uma área 
de preservação ambiental 
de mais de 260 hectares; 
mais de 34 propriedades 
envolvidas nas desap-
ropriações; um volume 
útil de armazenamento 
de mais de 53 milhões 
de m³. De estrutura físi-
ca, temos uma barragem 
com aproximadamente 
800 metros de extensão; 
formada por aterro com-
pactado com mais de 600 
metros e estrutura de 
vertedouro de concreto 
com cerca de 140 metros 
de extensão, com oito 
vãos e complementação 
de comportas”, resumiu 
o técnico.

Segundo ele informou, 
as obras já estão avança-
das em 37,37%, repre-
sentando um investimen-
to de mais de R$ 83 mil-
hões, até abril de 2022. 
Para alcançar essa etapa, 
24 imóveis já foram de-
sapropriados, o que sig-
nifica 90% da meta. “O 
restante aguarda perícia, 
despacho judicial”, acres-
centa Guilherme.

A previsão dos prazos 
são: finalização de obras 
civis – maio de 2023 e 
enchimento – 31 de julho 
de 2023. 

Q U A L I D A D E  D A 
ÁGUA

Entre os questiona-
mentos de maior interes-
se público estão os dados 
técnicos da qualidade da 
água que será reservada 
na Barragem Duas Pon-
tes. Durante a reunião, 
Tibério e Ligia fizeram a 
explicação e garantiram 
que a água que vai en-
trar no reservatório será 
propícia para o abaste-
cimento público, após 
receber um tratamento 
que garantirá a remoção 
de até 98% de nutrientes, 
conforme imagem ilustra-
tiva (abaixo).

“Obras complementar-
es estão sendo realizadas 
para garantir a coleta, 
afastamento e tratamen-
to do esgoto. Uma das 
condicionantes para o 
licenciamento das barra-
gens foi o tratamento do 
esgoto da Estação de Trat-
amento de Esgoto (ETE) 
em Monte Alegre do Sul, 
objetivando o abatimen-
to de 96% do fósforo do 
esgoto”, explica Tibério.

Já Ligia falou da Uni-
dade de Tratamento do 
Rio Camanducaia (UTR) 
que será instalada para 
tratamento da água por 
flotação (separa líqui-
dos de sólidos por meio 
microbolhas de ar). “Já 
existe essa tecnologia em 
algumas cidades, que re-
sulta na alta remoção de 
componentes orgânicos, 
como fósforo e nitrogê-
nio, oferecendo uma água 
rica em nitrogênio”, gar-
ante ela. A gerente lembra 
que o Rio Camanducaia 
tem sim uma aparên-

cia não agradável, mas 
que poucas vezes no ano 
ultrapassa parâmetros 
técnicos de qualidade, 
como de fósforo. “As me-
didas adotadas são de 
segurança para evitar 
que a qualidade da água 
seja afetada no futuro”, 
afirma.

Eles também disseram 
que a ETE de Amparo será 
remodelada e aproveit-
ada.

COMPENSAÇÃO AM-
BIENTAL

Ligia falou também da 
exigência em se ter uma 
área de preservação am-
biental em construções de 
reservatórios artificiais. 
“Nossa obrigação aqui 
são 100 metros de faixa de 
Área de Preservação Per-
manente (APP) no entor-
no de todo o reservatório, 
já incluído no Decreto e 
está dentro dessas áreas 
que estão desapropria-
das”, garante.

Ela conta que o plantio 
começou em 2018, antes 
mesmo das licenças que 
autorizaram a obra. Hoje, 
já está com mais de 70% 
do plantio avançado.

REFERÊNCIA NA-
CIONAL NA NOVA LEI 
DE SANEAMENTO

O gerente da Uni-
dade de Planejamento do 
DAEE, Antonio Correa 
Campos, destacou que 
o município de Amparo 
estará, no final das obras 
em 2023, enquadrado 
‘perfeitamente’ dentro da 
nova Lei de Saneamen-
to (Lei nº 14.026/2020 
– que atualiza o marco 

legal do saneamento bási-
co). “Quando o projeto 
foi apresentado à Agên-
cia Nacional de Águas 
(ANA), nos disseram que 
Amparo estava fazendo 
exatamente o que a Lei 
exige, um avanço que 
será estendido a todos 
os municípios do Brasil”, 
declarou.

O COMITÊ
O Comitê de Acom-

panhamento das Obras 
da Barragem se reúne a 
cada dois meses e é com-
posto por representantes 
da Prefeitura Municipal 
de Amparo, Defesa Civil 
de Amparo, Câmara Mu-
nicipal de Vereadores, 
Fundação Florestal , 
Conselho Gestor da Área 
de Proteção Ambiental 
de Campinas (Congea-
pa), Associação Rural 
de Amparo, Comitês das 
Bacias Hidrográficas dos 
Rios Piracicaba, Capivari 
e Jundiaí e Comitê da 
Bacia Hidrográfica dos 
Rios Piracicaba e Jaguari 
(Comitês PCJ), Departa-
mento de Águas e Energia 
Elétrica (DAEE / BMT) e 
Movimento de Ação Ru-
ral do Bairro Pantaleão 
(MARP).

Pelo SAAE estavam 
presentes o gerente de op-
erações, Hélio Favoretto; 
chefe de gabinete, João 
Pedro Teixeira; diretor 
financeiro Alexandre Na-
tali; procurador chefe 
Rafael Frias e engenheiro 
Cainan Spiniele. A presi-
dente da Subseção OAB 
Amparo, Vanessa Turol-
la, também prestigiou a 
reunião.

Deputado destina R$ 200 
mil para Secretaria de 

Promoção Social

De Itapira

Na tarde desta sex-
ta-feira, 10, o prefeito 
em exercício Mário da 
Fonseca recebeu em seu 
gabinete o Deputado 
Federal General Peter-
nelli (União Brasil), que 
cumpriu agenda de com-
promissos no município.

Recentemente, o dep-
utado destinou R$ 200 

mil para a Secretaria de 
Promoção Social aten-
dendo ao pedido dos 
vereadores André Sique-
ira e Beth Manoel. O re-
curso foi utilizado para a 
compra de 22 aparelhos 
de ar condicionado, 25 
computadores, 5 aparel-
hos de Datashow, cinco 
notebooks e cinco TVs 
que serão distribuídos 
entre as três unidades 

do CRAS (Centro de 
Referência de Assistên-
cia Social), o CREAS 
(Centro de Referência 
Especializado de As-
sistência Social) e Cen-
tro POP.

Após visita ao gabi-
nete, Peternelli foi até 
a sede da Guarda Civil 
Municipal e depois na 
Secretaria de Promoção 
Social.
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Gustavo Reis recebe prêmio Prefeito Empreendedor

Prefeitura inaugura Centro de Formação Esportiva 
em Artur Nogueira

Jaguariúna cria 138 vagas com carteira assinada 
em abril

Iniciadas obras de recapeamento asfáltico em 
vicinal que liga Holambra a Jaguariúna

De Jaguariúna 

O prefeito de Jag-
uariúna, Gustavo Reis 
(MDB), recebeu na noite 
desta quinta-feira (9) 
o prêmio Prefeito Em-
preendedor - “Mário 
Covas”, organizado pelo 
Sebrae (Serviço Brasile-
iro de Apoio às Micro e 
Pequenas Empresas). 
O evento, realizado em 
São Paulo, contou com a 
presença do governador 
Rodrigo Garcia (PSDB). 

Gustavo comemorou 
a conquista. “Em Jag-
uariúna nós trabalha-
mos e oferecemos me-

canismos para que as 
pessoas tenham cada 
vez mais oportunidades 
e os empreendedores 
prosperem nos seus 
negócios. Parabéns, Jag-
uariúna. Uma cidade 
empreendedora e pronta 
para os desafios”, disse o 
prefeito. 

O  v e r e a d o r  T o n 
Proêncio e o Presiden-
te da ACI (Associação 
Comercial e Industri-
al) de Jaguariúna, João 
Rodrigues dos Santos, 
também estiveram pre-
sentes ao evento.

Segundo o Sebrae, 
foram apresentados 236 

projetos de 173 cidades 
do estado de São Paulo 
em oito categorias: Ci-
dade Empreendedora; 
Compras Governamen-
tais; Desburocratização; 
Empreendedorismo na 
Escola; Inovação e Sus-
tentabilidade; Market-
ing Territorial e Setores 
Econômicos; Sala do 
Empreendedor, além 
de uma nova categoria 
chamada de Governança 
Regional e Cooperação 
Intermunicipal ,  que 
registrou seis projetos 
inscritos. No total, o prê-
mio conta com 231 mu-
nicípios participantes, 

já que a categoria Gov-
ernança Regional e Co-
operação Municipal têm 
projetos que congregam 
mais de um município.

Os prefeitos que apre-
sentaram projetos con-
sistentes, focados na 
melhoria do ambiente 
de negócios por meio 
de políticas públicas 
de base empreendedo-
ra, receberam o prêmio 
Prefeito Empreende-
dor. Todo o processo de 
avaliação dos projetos 
tem sido conduzido pelo 
Centro de Liderança 
Pública (CLP), institu-
ição especializada na 

formação de quadros 
públicos preparados 
para utilizar os recur-

sos de modo eficiente e 
lidar com os problemas 
urgentes do Brasil.

De Artur Nogueira

A Prefeitura de Artur 
Nogueira, por meio da Sec-
retaria de Esporte e Lazer, 
inaugurou, na tarde desta 
sexta-feira (10), o primeiro 
Centro de Formação Es-
portiva da cidade. O proje-
to está alocado na quadra 
da Escola Modelo, onde 
serão realizadas atividades 
esportivas ao menos três 
vezes na semana. 

Participaram da cer-
imônia de inauguração 
o prefeito Lucas Sia, o 
secretário de Esporte Caio 
Rodrigues, os vereadores 
Tenente Marcelo, Beto 

Baiano, Zezé da Saúde e 
Miltinho Turmeiro, além 
de secretários municipais. 

O chefe do Executivo 
destaca que o Centro visa 
a formação de atletas, bem 
como o incentivo à prática 
de esporte. “Nossos jovens 
contarão com um espaço 
equipado e professores 
preparados. Acreditamos 
que o esporte seja um 
agente transformador e é 
por isso que não medimos 
esforços para viabializá-lo 
aos nossos jovens”, enfati-
zou Sia. 

O Centro de Formação 
Esportiva é um projeto 
da Secretaria Estadual de 

Esportes, realizado em 
parceria com a Prefeitura 
de Artur Nogueira, com 
investimentos de R$ 250 
mil, destinados para a 
aquisição de materiais 
esportivos, uniformes de 
jogos, treinamentos e via-
gens. 

“Para que Artur Noguei-
ra fosse contemplada com 
esse valor, foi necessário 
que enviássemos um pro-
jeto, que foi avaliado e 
aprovado pela secretaria 
estadual”, explicou o titu-
lar da pasta. 

O Centro atenderá cerca 
de 100 jovens e adoles-
centes - já cadastrados em 

oficinas do município - em 
contraturno escolar, com 
ênfase na saúde, discipli-
na, inclusão e qualidade 
de vida.

O projeto oferece aos 
participantes alimentação, 
transporte para torneios e 
amistosos, uniformes e de-
mais materiais e estruturas 
necessários para a prática 
esportiva. Além disso, há 
acompanhamento técnico 
especializado com profes-
sores, instrutores e tre-
inadores experientes.

O Centro de Formação 
Esportiva está localizado 
na Avenida 15 de Novem-
bro, 1.400.

De Jaguariúna

Jaguariúna criou 138 
vagas de trabalho com 
carteira assinada no mês 
de abril. Os dados foram 
divulgados pelo Novo 
Caged (Cadastro Geral 
de Empregados e Desem-
pregados), do Ministério 

da Economia. Com o 
resultado, a cidade soma 
um total de 277 novas 
vagas criadas neste ano.

O número de em-
pregos gerados em abril 
corresponde a pratica-
mente o mesmo número 
registrado na somatória 
dos três primeiros meses 

do ano, o que indica um 
crescimento mais robus-
to no mercado de tra-
balho a partir do segundo 
trimestre.   

Foram registradas em 
abril 1.296 admissões e 
1.158 demissões, ainda 
segundo o Caged.

De acordo com a Sec-

retaria de Desenvolvi-
mento Econômico e So-
cial de Jaguariúna, os 
números confirmam uma 
retomada progressiva 
da economia local, com 
o avanço da vacinação 
contra a Covid-19 e a 
flexibilização das regras 
de distanciamento social.

Começaram na úl-
tima terça-feira, dia 7 
de junho, as obras de 
recapeamento da es-
trada vicinal HBR-010, 
que liga a região central 
de Holambra ao bairro 
Camanducaia e à di-
visa com Jaguariúna. 
As obras, que integram 
pacote de investimento 
do Governo do Estado 
por meio do Programa 
Novas Vicinais, levarão 
asfalto novo a cerca de 
2,4 quilômetros de pis-
ta.

Serão empregados, 
ao todo, R$ 6,6 milhões 
nesta e em outra mel-
horia, na cidade de Cos-

mópolis, a estrada mu-
nicipal CMS-470. Em 
Holambra, com verba 
indicada pelo deputado 
estadual Barros Munhoz 
com apoio do deputado 
federal Vanderlei Mac-
ris. A primeira etapa 
dos serviços consiste 
no ajuste da base, for-
temente castigada, para 
posterior aplicação de 
massa asfáltica e sinal-
ização.

“Essa é uma conquis-
ta importante e há muito 
tempo aguardada pelos 
moradores”, destacou o 
prefeito Fernando Ca-
pato, que esteve no lo-
cal para acompanhar a 

chegada das máquinas. 
“Vamos recuperar um 
serviço mal feito e que 
por anos prejudicou o 
tráfego nesse trecho, 
que é um corredor mov-
imentado e importante”.

De acordo com o pre-
feito, a expectativa é que 
as obras sejam concluí-
das em algumas sema-
nas. “Será um benefício 
grande para centenas 
de pessoas. Sou gra-
to ao deputado Barros 
Munhoz, ao Vanderlei 
Macris e, em especial, 
ao governador Rodrigo 
Garcia pelo compromis-
so que têm com a nossa 
cidade e região”, disse.



714 de Junho 2022 - Caderno a |

Educação promove capacitação para os profissionais 
sobre o espectro autista

De Mogi Guaçu

A Secretaria Municipal 
de Educação realizará nos 
dias 13, 14 e 15 de junho 
uma capacitação para 360 
profissionais da rede mu-
nicipal de ensino sobre o 
Transtorno do Espectro 
Autista (TEA). A capaci-
tação tem carga horária de 
oito horas e será dividida 
em três equipes, sendo 
uma turma a cada dia. A 
formação será no salão 
de festa Espaço Livre, no 
Jardim Samira.

O secretário munici-

pal de Educação, Paulo 
Paliari, explicou que ob-
jetivo da capacitação é 
contribuir com os profis-
sionais da área para que, 
desta forma, possam 
melhor trabalhar com 
os alunos autistas. “Este 
público aumentou signif-
icativamente nas escolas 
municipais. O conteúdo 
proposto vai além do olhar 
do diagnóstico”, disse.

Paulo Paliari contou 
que o curso será dividido 
em momentos teóricos 
desde a conceituação do 
transtorno e práticas para 

possibilidades de ações 
pedagógicas do Desenho 
Universal de Aprendizado 
(DUA). “Os profissionais 
receberão orientações de 
organização do espaço 
escolar, desenvolvimento 
das habilidades sociais e 
sobre a utilização de brin-
cadeiras como instrumen-
to para desenvolver essas 
habilidades”, falou.

Neste momento estarão 
envolvidos na formação 
todos os professores de 
Educação Infantil II (1ª 
e 2ª etapas), da Escola 
Municipal Ensino Infan-

til (Emei) – Integrada, 
do Ensino Fundamental 
I e do Centro de Apoio 
Pedagógico Especializado 
(Ceape). Também será 
para as equipes do Centro 
de Inovação e Capacitação 
(CIC) – Fundamental I, 
de Educação Especial e 
gestão de Educação Infan-
til e ainda para auxiliares 
de educação inclusiva, in-
terlocutores de libras e es-
tagiários, coordenadores 
do Fundamental I e dire-
tores de Organização de 
Sociedade Civil (OSC) de 
Educação Infantil.

Estudantes participam de reabertura do Parque Chico 
Mendes

Alunos da rede pública participam de palestra sobre 
Arqueologia

Professores da Escola das Artes aprendem técnicas de 
primeiros socorros

De Mogi Guaçu

Foi uma manhã de sex-
ta-feira, 10 de junho, dif-
erente para um grupo de 
alunos da Escola Munici-
pal de Ensino Fundamen-
tal (Emef) Padre Estevo 
Fernando Laurindo e da 
Corporação Musical Mar-
cos Vedovello. Eles partic-
iparam da reabertura do 
Centro de Educação Am-
biental Francisco Mendes, 
o Parque Chico Mendes, no 

Jardim Bandeirantes.
A visita monitorada faz 

parte das atividades da 
programação da Semana 
do Meio Ambiente, pro-
movida pela Secretaria de 
Agricultura, Abastecimen-
to e Meio Ambiente (SAA-
MA). O prefeito Rodrigo 
Falsetti esteve presente, 
assim como o secretário da 
SAAMA, Marcelo Vanzella 
Sartori e os vereadores 
Guilherme da Farmácia, 
Natalino, Judite, Lili Chi-

arelli, Eliete Souza, Jéfer-
son Luís e Adriano Batat-
inha. Integrantes do Grupo 
de Escoteiros Excalibur 
também participaram.

O prefeito ressaltou que 
o Parque Chico Mendes 
voltará a sua função, que 
é promover a educação 
ambiental e ainda servir 
de área de lazer para toda 
a população. “Desde quan-
do fui vereador já cobrava 
a reabertura desse lindo 
espaço que, infelizmente 

ficou fechado por anos. Va-
mos manter um trabalho 
rotineiro de manutenção 
aqui e vamos receber os 
alunos para um trabalho 
forte de educação ambien-
tal. A equipe da SAAMA já 
está fazendo estudos para 
a reabertura para a popu-
lação em geral”, comentou.

Ao longo das últimas 
semanas o Parque Chi-
co Mendes passou por 
uma série de melhorias 
para a retomada de visitas 

guiadas. Foram feitas ade-
quações de acessibilidade, 
limpeza, remoção de veg-
etação antiga, instalação 
de bancos, corrimãos e 
escadas, pavimentação 
em cimento de parte da 
trilha, contenção às mar-
gens do lago e recuperação 
de ponte de pedestres. A 
identificação do espaço e 
de áreas internas também 
foi renovada.

“Essa retomada com as 
visitas guiadas é o primeiro 
passo para promovermos a 
educação ambiental e out-
ras ações serão colocadas 
em prática, sendo que a 
meta é a reabertura para a 
população em benefício do 
bem-estar de todos”, res-
saltou o secretário da SAA-
MA ao informar que uma 
equipe ficará responsável 
pelas visitas guiadas no 
Chico Mendes. “Recebe-
mos o pedido do prefeito 

e já estamos fazendo um 
planejamento para a rea-
bertura para o público e 
teremos uma equipe ainda 
maior para esse trabalho”.

Parque Chico Mendes
Com quase 30 mil 

metros², o Parque Chico 
Mendes foi inaugurado no 
dia 17/05/1992 e carac-
teriza uma APA (Área de 
Preservação Ambiental) 
por possuir, além da veg-
etação natural, nascente 
que forma três lagos. O 
local não tem mais animais 
em cativeiro. Há apenas 
exemplares de pequeno 
porte e aves de vida livre. 
Atualmente, o Grupo de 
Escoteiros Excalibur real-
iza um trabalho no local 
aos sábados. As escolas in-
teressadas na visita guiada 
podem entrar em contato 
com a SAAMA pelo tele-
fone 3811-7040.

De Engenheiro Coelho

Os alunos do ensino 
fundamental da EMEIEF 
‘Mariza Franco de Oliveira 
Paes’ e da EMEIEF ‘José 
Forner’, tiveram uma aula 
diferente nesta semana. 
Eles receberam a visita do 
arqueólogo Me. Anderson 
Rogério de Oliveira Tog-
noli, para uma palestra 
sobre a importância do 
patrimônio arqueológico.

Durante a palestra, 
Tognoli apresentou para 
os alunos, através de 
várias peças arqueológicas 
encontradas na região, a 
importância de preser-
vação e conservação do 
patrimônio cultural. “Eu 

converso com os alunos 
sobre o papel da Arque-
ologia, do arqueólogo em 
nossa sociedade e sobre o 
Instituto do Patrimônio 
Histórico e Artístico Na-
cional (IPHAN), órgão re-
sponsável por fiscalizar es-
tes bens. Através de algu-
mas peças arqueológicas 
relacionadas a Tradição 
Tupiguarani, disponibili-
zadas para fins didáticos 
pelo Museu Franco de 
Godoy do município de 
Mogi Guaçu, eles podem 
conhecer de perto esses 
artefatos, saber do uso de 
cada utensílio, e sobre o 
processo de construção. 
Também apresento um 
panorama em relação aos 

sítios arqueológicos cadas-
trados em nossa região, e 
dos grupos que viveram 
por aqui”.

Tognoli é doutoran-
do em Arqueologia pelo 
Museu de Arqueologia e 
Etnologia da Universidade 
de São Paulo (MAE-USP), 
e está desenvolvendo um 
Projeto de Avaliação de 
Impacto ao Patrimônio 
Arqueológico (PAIPA) em 
uma área em Engenheiro 
Coelho.

Essa investigação tem 
como objetivo, verificar a 
presença de vestígios ar-
queológicos que indiquem 
uma ocupação humana 
no passado, e por sua vez, 
atender as exigências do 

IPHAN para liberação de 
uma área para um em-
preendimento residencial. 
“Eu já fiz análise em cerca 
de 80% da área, e até o 
momento, não foi encon-
trado material. Caso seja 
verificado, nos comuni-
camos o IPHAN sobre os 
achados e posteriormente 
é realizado um projeto 
de gestão do patrimônio 
arqueológico”.

Segundo Luceli Apa-
recida Dingos Teresani, 
diretora da EMEIEF Ma-
riza Franco de Oliveira, 
os alunos adoraram a pal-
estra. “Foi muito inter-
essante ver a reação dos 
alunos podendo ver de 
perto essas peças arque-

ológicas. Eles adoraram”.
Após a conclusão dos 

trabalhos interventivos e 
não interventivos, todas 
as informações serão en-

caminhadas na forma de 
um relatório ao IPHAN, 
no qual, poderá emitir a 
autorização para o início 
das obras.

De Jaguariúna

O s  p r o f e s s o r e s 
da Escola das Artes 
participaram de um 
treinamento de pri-
meiros socorros nes-
ta sexta-feira, dia 10. 
Trata-se de uma ca-
pacitação e reciclagem 
importante para que 
todos estejam prepa-
rados para atender os 

alunos em sala de aula 
em caso de emergência.

Realizado pela Pre-
feitura, por meio da 
Secretaria Municipal 
de Turismo e Cultura, o 
treinamento aconteceu 
no Teatro Municipal 
Dona Zenaide de forma 
teórica e prática. 

Os educadores re-
ceberam orientações 
sobre como devem pro-

ceder até que uma equi-
pe médica especializa-
da chegue ao local em 
caso de engasgos, por 
exemplo.

Esta foi a primeira 
turma a aprender as 
técnicas de primeiros 
socorros. Nos próxi-
mos dias, mais pro-
fessores da Escola das 
Artes participarão da 
capacitação.
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dois cheques caução no valor de R$ 44.374,00 cada, no ato do pedido, o que foi devidamente atendido, conforme recibo 
anexo. Os cheques entregues como garantia foram: Banco 237 - Agência 3397 - c.c. 000221-6? nº 185, 186. No dia 
30/10/18 a requerida informou ao requerente que não poderia atender ao pedido e cancelou a venda. Mesmo diante dos 
transtornos e prejuízos decorrentes do cancelamento do pedido por parte da requerida, a requerente solicitou apenas a 
devolução dos cheques dados em garantia. Ocorre que passados meses do cancelamento do pedido, até o momento a 
requerida não restituiu os cheques entregues, fato que pode causar prejuízos ao requerente e terceiros, caso a requerida, 
por dolo ou culpa, coloque estes cheques em circulação. Encontrando-se o réu em lugar incerto e não sabido, foi 
determinada a sua Citação, por Edital, para os atos e termos da ação proposta e para que, no prazo de 15 dias, que fluirá 
após o decurso do prazo do presente edital, apresente resposta. Não sendo contestada a ação, o réu será considerado 
revel, caso em que será nomeado curador especial. Será o presente edital, por extrato, afixado e publicado na forma da 
lei. Nada Mais. Dado e passado nesta cidade de Espirito Santo do Pinhal, aos 12 de abril de 2022. K -10e14/06
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Desfile Cívico marca o aniversário de 67 anos de Santo 
Antônio de Posse

De Santo Antônio de 
Posse

Em comemoração ao 
aniversário de 67 anos 
de emancipação políti-
co-administrativa de 
Santo Antônio de Posse, 
a Prefeitura Municipal 
preparou diversas at-
rações para todos os pú-
blicos. Depois de 6 anos 

sem o tradicional Desfile 
Cívico, o evento volta a 
acontecer após a flexibi-
lização da pandemia do 
coronavírus e o avanço 
da vacinação contra a 
doença. 

O Desfile Cívico acon-
teceu na manhã deste 
domingo, dia 12, a partir 
das 8h30, logo após a 
Abertura das Festivi-

dades, percorrendo a 
Rua Dr. Jorge Tibiriça 
e Rua Santo Antônio. 
Participaram do des-
file Escolas Municipais, 
Departamentos de Es-
portes e de Saúde, Guar-
da Municipal, Exército, 
ROCAM, Força Tática, 
Corpo de Bombeiros, 
Carros Oficiais, Tiro de 
Guerra, Terceira Idade, 

Miss Posse, APAE, Lar 
São Vicente de Paulo, 
instituições religiosas 
e outras instituições do 
município.

Logo após o Desfile 
Cívico a programação 
continuou na Praça da 
matriz com shows mu-
sicais, praça de alimen-
tação, brinquedos e ar-
tesanato. 

Biblioteca Municipal de Holambra divulga próximas 
sessões de cinema de junho

Vereadores aprovam a 
criação da Escola das Artes 

e Cultura de Amparo

De Holambra

A Bibl ioteca  José 
Maria Homem de Mon-
tes irá receber mais 
três sessões gratuitas 
de  c inema ao  longo 
do mês de junho. Elas 
ocorrem sempre às 19h 
por  meio do Pontos 
MIS, um programa do 
Museu da Imagem e 
do  Som,  inst i tuição 
vinculada à Secretaria 
de Cultura e Economia 
Criativa do Governo do 
Estado de São Paulo. 
Serão disponibilizados 
30 assentos por exi-
bição. Recomenda-se, 
se possível ,  agenda-
mento antecipado, di-
sponível por meio do 
te le fone  (19)  3802-
4423 ou presencial-

mente.
No dia 14 será exi-

bido “Abril despedaça-
do”, com o ator Rodrigo 
Santoro. O longa conta 
a  história  de Tonho 
que, angustiado pela 
perspectiva de morte 
e instigado pelo seu 
irmão menor,  Pacu, 
começa a questionar a 
lógica da violência e da 
tradição de uma luta 
ancestral entre famílias 
por  posse  de  terra . 
Neste momento, dois 
artistas de um pequeno 
circo itinerante cruzam 
o seu caminho. A clas-
sificação indicativa é 
12 anos.

Na semana seguinte, 
dia 21 de junho, entra 
em cena a animação 
“Doug”, um jovem tími-

do,  porém cheio  de 
imaginação, que mora 
na cidade fictícia de 
Bluffington. Ao lado 
de seu cachorro de es-
timação, Costelinha, 
e de seu melhor ami-
go, Skeeter Valentine, 
ele tenta não parecer 
um perdedor no colé-
g i o  ao  me s mo  t e m-
po em que vive uma 
paixão platônica pela 
alegre Patti Maionese. 
Opção livre, para toda 
a família.

Para fechar as exi-
bições do mês, no dia 
28 de junho será vez de 
um longa brasileiro de 
muito sucesso: “Cidade 
de Deus”, a história de 
Buscapé, um jovem que 
vive em um dos locais 
mais violentos do Rio 

de Janeiro. Amedron-
tado com a possibili-
dade de se tornar um 
bandido, ele acaba sen-
do salvo por seu talento 
como fotógrafo.  Por 
meio de seu olhar atrás 
da câmera, analisa a 
vida no local em que 
mora. A classificação 
indicativa é 16 anos.

“ S ã o  o p ç õ e s  q u e 
agradam diversos pú-
blicos. Todas elas de 
muita qualidade. Vale 
a pena conferir”, disse 
a diretora municipal 
de Turismo e Cultura, 
Alessandra Caratti. “A 
reserva dos lugares é 
recomendada para que 
todos possam se aco-
modar com conforto e 
segurança”.

A Biblioteca Munici-
pal José Maria Homem 
de Montes fica na Rua 

Solidagos, 42, no bair-
ro Morada das Flores.

De Amparo

O prefeito municipal de 
Amparo, Carlos Alberto 
Martins, teve sua propos-
ta de criação de uma Es-
cola das Artes e Cultura 
aprovada por unanimi-
dade pelos vereadores, na 
sessão do dia 6 de junho.

O Projeto de Lei nº 
41/2022 permite ao 
município de Amparo 
desenvolver produções 
culturais, de técnicas e 
habilidades artísticas, 
tais como música, dança, 
teatro, que serão coor-
denadas pela Secretaria 
Municipal de Cultura e 

Turismo.
O vereador Edison 

Alves (PT) fez apenas uma 
observação, formaliza-
da em emenda, para o 
acréscimo da possibili-
dade de processo de lici-
tação para contratação de 
professores ou empresas 
especializadas no seg-
mento artístico. “O Art. 
2° discriminava apenas 
o chamamento público, o 
que poderia ocorrer com 
dispensa de licitação”, 
justificou. A emenda foi 
aprovada pelos demais 
vereadores.

A Escola das Artes terá 
a sede no prédio perten-

cente à Prefeitura na rua 
Luís Leite, antigo Conser-
vatório Integrado, e vai 
priorizar as pessoas mais 
carentes.

Estavam presentes os 
vereadores André de Ol-
iveira (PP), Antonio Cesar 
Mineiro (MDB), Carlos 
Cazotti (MDB), Edilson 
Santos (DEM), Edison 
Alves (PT), Edilson José 
(Dil – PSD), Pastor Elson 
Batista (PL) – via online, 
Farlin Conrado (MDB), 
Janaina Pereira (PDT), 
Osmar Dorigan (MDB), 
Luiz Carlos (Carlitinho 
– PSDB) e Rosa Montini 
(PSDB).


